

En la Isla al mes . . . 2'00 ptas.  
 Resto de España al mes . . . 3'00 »  
 Extranjero al año . . . 60'00 »

Número suelto . . . 10 céntimos

Número atrasado . . . 20 céntimos

Los anuncios se pagan por adelantado

# EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONÁRQUICO

FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873

OFICINAS

Redacción y administración: Plaza de Príncipe, 11 y Rampa de la Abundancia, 16. Teléfonos, 20 y 84.

Dirección telegráfica: BIEN-MAHON

:: No se devuelven los originales ::

Año L.

Mahón, martes 8 de Agosto de 1922

Núm. 14.790

## DESORIENTACIÓN NACIONAL

### EL JALIFA Y LOS REBELDES

Resultaría de despreciable comedia si no recordásemos, indignados aún, la tragedia reciente, esas visitas que realizan o preparan los emisarios de Abd-el-Krim a las cancillerías de Europa.

No somos, bien lo saben nuestros lectores, enemigos de la paz, ni enemigos tampoco del pueblo moro. Queremos el término de la lucha y la máxima posible intensificación de nuestro esfuerzo en una tierra, prolongación de la nuestra, salvaguardia de nuestras fronteras, para el auxilio civilizador de unas gentes que, injertadas a nuestra historia, la viveron tan en común y dejaron huella profunda y espiritualísima en el carácter nacional.

Pero la paz no puede tener otro asiento digno, ni estables alianzas, ni pactos, que el de que sea hecho con los poderes constituidos con la legalidad, que por mandato internacional es España, somos nosotros los primeros en servir.

A la autoridad del jalifa se mostraron rebeldes, entorpeciendo, dificultando, paralizándolo, en suma, la obra de nuestro protectorado las cabillas del Rif. . . ¡esas mismas cabillas que hoy quieren constituirse en flamante República! Y a restablecer el prestigioso respeto de la autoridad jalifiana fué encaminada nuestra acción guerrera en todo momento.

Que las incidencias de la lucha y la necesaria y transitoria ocupación militar borre o apague en algún momento el objetivo capital del dominio español sobre la zona marroquí sometida a su influencia, no importa a la finalidad de nuestro esfuerzo colectivo y de Estado; restituir al jalifa y a su Gobierno, a la autoridad marroquí, legítima

y soberana, y a sus ministros en toda la fuerza, el vigor y la eficacia de su imperio.

Por eso debe la opinión del país ser orientada por estos caminos, que son los de la verdad y el derecho, únicos por los que puede venir la paz, y por eso a todos un riguroso deber patriótico nos impone prudentes limitaciones al hablar y escribir nombres y atributos de autoridad y dignidad, adjudicados graciosamente a los miserables rebeldes y traidores.

No puede decirse, como la Prensa ha dado en propagar estos días, que aquel chalan desvergonzado y matutero del «Pajarito» es ministro del Interior de Abd-el-Krim, ni ese otro Ali-el-Marién, condigna pareja suya, ministro de Marina, sin inferir—aunque no esté ni en nuestra intención—una ofensa a los ministros del Gobierno del jalifa, amigos y protegidos de España.

Y esto, que es descuido y distracción no más de la opinión pública, que a la menor advertencia puesta sobre aviso sabe servir el verdadero interés patrio, impone al Gobierno ineludibles deberes de defensa de su obra. Creemos que al Ministerio y Gobierno de España, velando por los prestigios del jalifa y su Gobierno, cumple salir al paso de esas patrañas de la cabileña República del Rif, porque allí no hay más autoridad ni otros ministros que los que, al igual que a Francia en su zona, a nosotros en la nuestra nos es obligado sostener. No lo haríamos por completo si lo abandonásemos a la discusión y al chismorreo. . . sean nacionales o internacionales.

(De «La Acción».)

### Un manojo de flores

Por tratarse de un pseudo personaje balear que intentó clavar su garra en Menorca en colaboración con ciertos elementos de por acá, y lo intentará de nuevo si no sabemos anteponer nuestro civismo a otros bultos más o menos sonoros, o unos cuantos papiros diestramente distribuidos por sus agentes y corresponsales, como lo fueron en época no muy lejana, cópiamos de «La Vanguardia Balear» los siguientes párrafos sustanciosos y sin desperdicio para que puedan documentarse nuestros conciudadanos que de buena fe y deslumbrados por falsas apariencias, están en camino de hacerle el juego: «Don Juan March ha alcanzado (no digamos cómo) una fortuna colosal que triplica o cuadruplica la mayor fortuna que había antes en Baleares, no bajando hoy sus rentas de tres mil duros diarios, pero a pesar de haber llegado a la más alta cumbre, continúa siendo un mercader, con más ambición, sí, que cuando empezó su carrera ascensional.

Parecía lógico que una vez alcanzado el pináculo, donde ningún opulento puede darle sombra, hubiera ambicionado honores, el cariño y consideración de sus conciudadanos y si esto hubiera deseado, lo hubiera conseguido también, pues todos hubiéramos olvidado su pasado, dejando a Dios la tarea de hacerle rendir cuentas en su día; pero don Juan March no pretende esto, sino seguir atesorando.

Don Juan March se ha apoderado de las comunicaciones marítimas para explotarlas como mer-

cader, y si pudiera se apoderaría de los ferrocarriles y de todas las arterias vitales de la región para exprimirlos como aceitunas en su almazaza, privándonos del sustento y de la libertad mandando sin freno moral y sin consideración alguna.

Véase sino como maneja «La Isla», como decreta cesantías, como se lleva atados con la cadena a los agentes de Aduanas que despachan sus buques, como emplea su dinero en anzuelos que sujeten fuertemente a sus puños a quienes necesitan de él un bocado.»

Y más adelante añade: «Hoy es deber primordial de todo buen patriota hacer que no empuñe las riendas, ni pueda pesar en política, aquel mercader de los anzuelos, de las cadenas, de la almazaza, aquel hombre cegado por la pasión, aquel despota sin conciencia, ni freno, ni amor al prójimo, y no podemos olvidar que calla y sueña en el desquite que fra ha de proporcionar la próxima (¿?) subida del partido liberal, por más que en nuestra mano está el

evitarlo, y a ello hemos de ir, sin dormir en los laureles de las primeras victorias.»

A los anteriores párrafos que pudiéramos suscribir los menores quines con alguna independencia, que repudiamos todos sus elementos de captación, oponiéndonos a sus intentos de introducir aquí su odiosa tutela, su burdo mangoneo que secundan unos pocos, que no hace muchos meses enseñaron su industrial oreja, ponderando las ventajas materiales de prestar vassallaje al aventajado personaje tan diestro en llegar al fin sin reparar en medios, añado en otro lugar de su editorial el estimado colega, refiriéndose a cierta rectificación que se le inserta en su órgano en la prensa «El Día», que profusamente circula entre nosotros, a manera de falso específico con que deslumbrar unos cuantos incautos.

«Si fuera órgano de opinión «El Día» en vez de ser órgano exclusivo de don Juan March, no hubiera sin duda dejado de insertar la rectificación; pero, por lo visto, quiere evitar que sus lectores beban en otras fuentes más cristalinas que las que mueven las turbinas de aquella empresa egoísta y antipatriótica «La Smediterránea».

«El Día» y el señor March, estos sí que hacen campaña de carácter y de finalidad sospechosos en grado sumo, por lo que solo los asalariados y los egoístas que tienen intereses paralelos pueden hacerlos caso. La venta de la «Isleña» y la «Fertilizadora»; la fábrica de Porto-Pi, «El Día», la flota de vapores y faluchos, todo ello proclama algo más que la sospecha.

¿Y quien es el señor March para tratar despectivamente al Fomento del Civismo?

¿Será porque no hemos querido morder nunca el anzuelo?

Garau murió asesinado en Valencia; su padre y su hermano, residentes en Argel, fueron denunciados al Cónsul francés como espías a sueldo de la nación alemana, documentándose la denuncia mediante cartas cuya declaración de falsedad rescató a los acusados de la horca. Lorenzo Fernández murió en Alhama de Aragón, al detenerse a tomar baños de paso para Argel, donde se dirigía con importantes documentos de la familia Garau.

Si los muertos vivieran y los ausentes regresaran, unos y otros nos

ayudarían a poner en claro quien es que hace campañas de carácter y finalidad muy sospechosas; si es «El Día» y su amo don Juan March o si es el Fomento del Civismo, solo maldice y desprecia por quienes quieren obrar y vivir en la sombra.

¿Quien es el Sr. March para hablar despectivamente de entidades tan respetables como el Fomento del Civismo?

¿Por ventura esta sociedad encubre el contrabando, ni el asesinato ni delito alguno de otro género?

¿Por ventura, el Fomento del Civismo no se ha distinguido siempre por su imparcialidad, por su patriotismo?

¿Puede el señor March apuntarse otro tanto en su haber?

Audando por limpios todos sus tesoros, vertiginosamente atesorados, ¿cree el señor March que el oro es la virtud, la razón y la justicia? ¿Cree por ventura que el dinero lo puede todo? ¿No es acaso más libre, más digno y más poderoso quien sabe despreciar el vil metal?

Yo creo que esto no basta si quiera para variar el porte de quien lo ha acumulado y para darle las apariencias y el trato de gran señor.»

Como el famoso personaje se jacta públicamente, según dicen, de que en las primeras elecciones que se celebren dispondrá del acta de Menorca para un sumiso servidor suyo, sin contar con nuestra indómita independencia para rechazar intrusos, que como el tratado de imponerse por la fuerza de sus millones y sojuzgar la voluntad de nuestros conciudadanos, ni la gratitud debida a nuestro digno diputado Excmo. señor don Guillermo García-Parreño, brindamos a aquellos el anterior ramo, como muestra del concepto que merece a quienes por vivir más cerca poseen elementos de juicio que nosotros solo conocemos por referencia y por haber visto con orgullo como la inmensa mayoría de los menores, aun separados por abismos en ideas, supimos darle una primera lección, mientras se presenta la ocasión, por desgracia más lejana de lo que en este punto quisieramos, para repetirla, que aquí las cuquerías en materia electoral se estrellan contra la independencia ciudadana de la mayoría, valladar infranqueable a sus millones.

## DE EDUCACIÓN

Es de todos sabido que el porvenir de los hijos es la preocupación constante de los padres y el porvenir de aquellos está íntimamente ligado con su educación, que, por regla general, está influye de una manera decisiva en aquél.

Si cada uno de nosotros ocupase en la sociedad el puesto que le corresponde, habida cuenta de sus peculiares aptitudes y de sus dotes intelectuales, físicas y morales, habría en la Tierra, seguramente, más hombres felices; las letras, las artes y las ciencias adquirirían mayor desarrollo; la agricultura y la industria estarían más adelantadas y el bienestar general sería mayor.

Entre las muchas cuestiones a

que hay que atender, por padres y maestros, en la complicada obra educativa merece especial atención la que tiene como objeto principal, conocer al educando para encauzarle hacia la carrera o profesión que más en armonía esté con todos los rasgos que constituyen su personalidad.

Presenta en la práctica de la vida esa fase de la educación serias dificultades que el mismo Gobierno procura allanar, en lo concerniente a la parte intelectual y artística, con los estudios de segunda enseñanza que por la variedad de asignaturas explicadas y comentadas por dignos Catedráticos, celosos de su misión, hacen que el joven se conozca asimismo y vea en qué materias sobresale y para cuales sienta verdadera afición.

Indicar, a ciencia cierta, a cada individuo el puesto que le corresponde ocupar en el teatro de la vida es problema de difícil resolución pero de importancia capitalísima, y como a toda obra de reconocida utilidad debe procurarse darle cima (aunque en ella haya de trabajar la humanidad entera miles de años, no puede en manera alguna, el educador descuidar una cuestión de tanta trascendencia.

Entre las muchas causas de efectos negativos en educación hay dos que obran sin cesar: La primera, de difícil destrucción, consiste en el prurito que tenemos los padres en querer moldear la posición de nuestros hijos sin tener en cuenta sus aptitudes y a una edad en que éstas apenas empiezan a dibujarse.

La segunda ha adquirido, en estos tiempos de desenfadada holganza, (que es la mayor desvergüenza de la sociedad actual) notorio desarrollo: con frecuencia los niños y jóvenes oyen de labios de personas mayores la fatídica frase «todo está mal, no se sabe a que debe uno dedicar los hijos para que se abran paso en la vida».

Los hechos prueban hasta la evidencia que, generalmente, las profesiones, son buenas, o malas según es el individuo que las ejerce. Nunca se debe a los hombres de mañana, aunque ellos y sus padres lleven una vida azarosa, desanimarles frente a frente de un combate que no pueden eludir, antes al contrario, deben ponerse a su alcance libros de sana lectura en donde se citen nombres de varones

que con su trabajo intelectual o material y bien pertrechados de todas aquellas virtudes que ponen tasa a la personalidad, se labraron un digno porvenir.

Incumbe a padres y maestros señalar a nuestros hijos y discípulos los escollos, trampas, pozos cubiertos, etc., etc., que existen en el campo donde han de maniobrar a fin de que los enemigos no se apoderen de ellos y les pierdan para siempre.

Por todos los medios razonables debe procurarse inculcar en los jóvenes, esta verdad consignada en la historia de todas las edades: «La instrucción, el trabajo, la honradez, la economía, la sobriedad, el amor al prójimo, el carácter, los buenos hábitos, etc., etc., han sido y serán en lo futuro las llaves, con que abrieron y abrirán los hombres energéticos y buenos las puertas de esa gran caja de caudales que contiene las sustancias con que se labra la felicidad de los individuos en este mundo.

MATEO FONTIRROIG

(Director del Colegio de Santo Tomás de Aquino).

## CRÓNICA

### Bienvenido

A bordo del vapor «Mahón» ha llegado esta mañana acompañado de su distinguida esposa e hijitos, don Manuel Fernández Cuartero, Teniente de la Guardia Civil, destinado recientemente en esta Isla, como Jefe de las fuerzas de los distintos puestos.

El BIEN PÚBLICO se complace en transmitirle cortés saludo de bienvenida y en desearle muchos aciertos en su cometido.

### Huelga solucionada?

Nos informan de que ayer lunes entraron al trabajo los obreros empleados en el taller de carpintería de don Antonio Guasteví, lo que puede muy bien ser un indicio de que va a solucionarse el conflicto pendiente.

De veras deseamos que se solucione esta huelga, a nuestro juicio extemporánea, puesto que la industria de carpintería, al comenzar una era de mayor esplendor, recibirá rudo golpe con estos aumentos, que si de momento se concedieran, no podrían mantenerse.

### Licencia por enjermio

Esta mañana y a bordo del vapor correo, ha llegado a esta procedente de Melilla, el Alférez don Agustín Ponsada Castro, hermano político de nuestro querido amigo don Lorenzo Galmés, Alcalde de Mercadal.

Dámosle la bienvenida y le deseamos un pronto y total restablecimiento.

### De balompié

Ayer se jugó en la capital de la provincia el segundo y último partido de balompié entre el equipo «Baleares F. C.» de Palma y el «Athletic» de ésta, resultando vencedor por tres goals a cero el primero de los mencionados equipos.

### Un nuevo automóvil

Para reforzar el servicio que vienen prestando los automóviles entre esta ciudad y Villa-Carlos, ha sido desembarcado esta mañana del vapor «Mahón» un auto nuevo marca «Ford», capaz para 18 pasajeros y cuyas características son idénticas al que presta ya servicio.

Nos aseguran que en breve llegará el coche que ha de cubrir la línea Mahón-San Luis.

### Nombramiento

Por el Rectorado de la Universidad de Barcelona, ha sido nombrado director interino de la escuela de niños de Alayor, don Antonio Miserachs.

El día 9, tercer aniversario de don Carlos Aguiló Tuduri, se celebran misas en sufragio de su alma en el altar mayor de Ntra. Sra. del Carmen, a las 7, 7 y media y 8 de la mañana.

### Consumos

Relación de las aprehensiones verificadas por el personal de este Resguardo de consumos durante el mes de Julio:

El día 19 por el dependiente don Sebastián Amor, en el fielado de la Carretera nueva, fueron aprehendidos 1'800 kilos jabón a don Juan Florit. Se le impusieron tres derechos de multa.

### Un preso

Conducido por una pareja de la Benemérita, ha llegado esta mañana a bordo del vapor correo un preso, que ha sido reclamado por este Juzgado para declarar en uno de los primeros juicios orales que han de celebrarse.

### El paseo de Augusto Miranda

Continúan los trabajos de aglomeración de materiales para la reparación del piso del paseo de Augusto Miranda, mejora que será muy bien acogida por el público.

### Servicios de la Benemérita

Resumen de los servicios prestados por la fuerza de la Comandancia de la Guardia Civil de Baleares en el primer semestre del año actual:

- Delincuentes y ladrones capturados, 136.
- Reos prófugos capturados, 10.
- Desertores del Ejército capturados, 2.
- Desertores de presidio capturados, 1.
- Detenidos por faltas leves, 871.
- Auxilios prestados a heridos y enfermos, o a los atropellados por carruajes y caballerías, 3.
- Denuncias por hurto de madera y leñas, 10.
- Denuncias de paradas de semetales clandestinas, 54.
- Denuncias por corta de árboles y leñas, 6.
- Roturaciones, 2.
- Por infracción al «Reglamento de policía y conservación de carreteras», 1.174.
- Por infracción al «Reglamento de Automóviles» y demás vehículos con motor mecánico, 67.

## SALÓN VICTORIA

Viernes 11 de Julio de 1922

A las nueve y media Velada de Moda con Sexteto y Jaz-Band

Reprise de la interesantísima película italiana impresionada en España

### AMOR ROJO

magistralmente interpretada por María Jacobini y Amleto Novelly

Las ACTUALIDADES GAUMONT y una cómica de gran risa completarán el programa.

Próxima semana: AMOR CON AMOR SE PAGA.

PARA EL 21 DE SEPTIEMBRE

COTIZACIONES

BOLSA DE BARCELONA

Telegrama facilitado por el Banco de Menorca

Del 7 de agosto 1922

Franco	52'80
Libras	28'82
Dollars	6'45
Liras	29'80
Marcos	1'05
Coronas austriacas	0'01
Interior serie A	70'10
Id. id. B	70'00
Id. id. C	00'00
Oblig. Tesoro 2 años Ene serie A	000'00
Amortizable 5 p. % A. 1920	97'30
Id. B. »	97'50
Exterior Serie A	87'70
Obligaciones Barcelonesa de Electr. 6 por 100 1920	00'00
Oblig. F. C. Catalanes 6 1/2 %	96'50
Id. C. Gral. Tran. 5 1/2 %	00'00
Id. C. Tratat. 6 1/2 % 1922	00'00
Id. F. C. Nor. Pad. 3 1/2 %	62'25
Id. Sdad. Gral. Aguas de Barcelona 6 1/2 %	95'25
Id. Cáceres Variable	34'40
Amortizable 5 p. % A. 1917	97'25
Id. B. »	97'50
Interior fin de mes	00'00

Crédito Mercantil de Menorca

MAHÓN

Bolsa de Barcelona del día 7 de agosto de 1922

Amort. 4 por 100 A.	00'00
Id. 4 id. B.	00'00
Id. 5 id. A. 1920	97'25
Id. 5 id. B. id.	97'25
Id. 5 id. A. 1917	97'25
Id. 5 id. B. id.	97'25
Interior 4 id. A.	70'10
Id. 4 id. B.	70'00
Exterior 4 id. A.	87'70
Id. 4 id. B.	87'65
Obligaciones Norte Prioridad Barcelona.	62'25
Barcelonesa Electricidad 5 por 100 1913.	83'75
Cáceres Variable.	34'40
Trasatlántica 4 por 100	83'25
Id. 6 id.	98'50
Andaluces 2.ª serie fijo	51'00
Franco cheque París.	52'80
Libras id. Londres	28'82
Marcos id. Berlín	1'05
Coronas id. Viena	0'15
Liras id. Roma	29'80
Dollars id. New York	6'45
Franco id. Zurich	122'80

Bolsa de Madrid del día 7 de agosto de 1922

Obligaciones Tesoro A.	103'20
Id. id. B.	103'00
Cédulas Banco Hipotecario de España 4 por 100	90'25
Cédulas Banco Hipotecario de España 5 por 100	100'60
Cédulas Banco Hipotecario de España 6 por 100	106'25

Ayuntamiento de Mahón

SANIDAD

Con arreglo a las instrucciones técnicas que acompañan al R. D. de 22 de diciembre de 1908, está prohibida la adición de sustancias antisépticas en la confección de toda clase de conservas alimenticias; y como el ácido salicílico es una de dichas sustancias, esta Alcaldía le recuerda a los fabricantes de conservas para que se abstengan de emplearla, evitándose así la responsabilidad en que incurrirán de hacerlo.

Mahón 7 de Agosto de 1922. — El Alcalde, Mateo Seguí.

CONSUMOS

Recaudado por concepto de consumos los días que se expresan a continuación, correspondientes al mes de julio de 1922:

	Pesetas
Día 20. — Primera tarifa	324'11
Id. id. — Segunda id.	62'88
Día 21. — Primera id.	450'24
Id. id. — Segunda id.	60'84
Día 22. — Primera id.	552'07
Id. id. — Segunda id.	159'14
Día 23. — Primera id.	335'96
Id. id. — Segunda id.	355'33
Día 24. — Primera id.	346'87
Id. id. — Segunda id.	214'61

AVISO

En vista de los abusos de algunos sujetos, se recuerda al público que está prohibido por anteriores anuncios en la prensa local, el tránsito de personas y caballerías por las fincas *S'hort des Lleó* y *Fontanillas*, situadas al Oeste del puerto de Áddaya, en el término de Mercadal sin autorización escrita del propietario.

Mahón 8 de agosto de 1922. 1-3

PARA VENDER

Lo está la casa calle Prieto y Caules, 136.

Informes: Doctor Orfila, 46. 1-8

El próximo eclipse solar y la teoría de Einstein

En casi todos los países cultos continúan con la mayor actividad organizándose expediciones científicas que se proponen observar el anunciado eclipse de Sol de 21 de septiembre próximo, fenómeno que será visible en las Penínsulas del sur de Asia, en la isla de Ceylán, en el mar de las Indias y en gran parte de la Oceanía.

El eclipse será total en una estrecha zona que atraviesa oblicuamente Australia. A los lugares situados en esta zona se dirigirán preferentemente las expediciones de astrónomos.

La duración del eclipse permitirá que se efectúen observaciones de gran importancia, entre ellas la comprobación de una de las más discutidas e interesantes teorías de Einstein, referente a la desviación de la luz de las estrellas al pasar cerca de un cuerpo como el Sol, fenómeno comprobado de un modo imperfecto, según algunos hombres de ciencia, durante el eclipse solar de 1919, y que en el

de septiembre próximo se espera verificar con toda exactitud.

Al efecto, los aparatos que utilizarán los técnicos para observar el eclipse anunciado serán modelos de precisión. Se harán fotografías de las regiones celestes próximas al Sol mientras dure el eclipse total, y estos clichés se compararán con los obtenidos de la misma zona del cielo estrellado, cuando ésta durante la noche, está lejos del Sol. La distancia que medie entre las estrellas será mayor durante el eclipse, a consecuencia de la desviación indicada por Einstein, si es cierta.

Uno de los lugares escogidos para las observaciones es Walla, como se propone instalarse una expedición americana dirigida por Campbell. En dicho punto el cielo está casi siempre despejado de nubes, lo cual favorece mucho las observaciones.

Se espera que los trabajos que han de practicarse en septiembre sean de excepcional valor para resolver muchos problemas científicos

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

Madrid 7 a las 19'20

Reunión del Gobierno

En los centros oficiales nos han manifestado hoy, que en breve se reunirá el Gobierno en Consejo de Ministros para tratar de los asuntos pendientes.

Con el fin de poder asistir a esta reunión, el jueves estarán en Madrid todos los ministros.

El General Burguete a España

Se sabe que a fines de agosto llegará a España el Alto Comisario en Marruecos General Burguete.

El viaje del Alto Comisario obedece a tener que informar al Gobierno de las impresiones recogidas en la zona de nuestro protectorado.

Problemas esenciales

El Jefe reformista don Melquiades Alvarez, ha hecho unas declaraciones a los periodistas diciendo que los problemas esenciales de España son el social y el económico.

Añadió después el señor Álvarez que la cuestión religiosa no existe, pues la Iglesia es consustancial con la nación española.

Huelga del Cuerpo de Correos

Hoy ha comenzado la huelga de brazos caídos del Cuerpo de Correos.

La noticia ha causado muy mal efecto en la opinión, por considerarse que los perjuicios que ocasiona los paga el país, que está al margen de esos pleitos entre un Ministro y un Cuerpo.

Lo que dice el señor Piniés

El ministro de la Gobernación señor Piniés al recibir a los periodistas al mediodía ha manifestado que como oficialmente ignora la declaración de huelga del Cuerpo de Correos, no ha tomado disposición alguna, ni medidas conducentes a atajar el conflicto.

Añadió que esperaba informes del Director General de Correos y Telégrafos para dictar las disposiciones a que haya lugar.

Un triunfo del señor Calderón

El ministro del Trabajo señor Calderón ha manifestado que la solución de las huelgas de Asturias y Vizcaya son importantes triunfos por los principios jurídicos que establecen, sobre los Comités paritarios.

Los Municipios y las Subsistencias

Se ha firmado el R. D. regulando las relaciones de los Municipios en las cuestiones de subsistencias.

La huelga de Correos

Conforme telegrafiamos, se han declarado en huelga de brazos caídos los oficiales del Cuerpo de Correos, excepto los que prestan los servicios de valores y prensa.

Los carteros secundan la huelga, no haciéndose el reparto de la correspondencia.

La importación de trigo

En el Ministerio de Hacienda siguen recibiendo telegramas de todas las regiones protestando contra el supuesto propósito que se atribuye al Gobierno de importar trigo extranjero.

El subsecretario de Hacienda, señor Ruano, manifestó esta tarde que el ministro no ha concebido nunca semejante propósito.

PRENSA ASOCIADA.

Parte facilitado por la Delegación del Gobierno

Madrid 8 a las 0'1.

Participa el Alto Comisario que no ha ocurrido novedad en ninguno de los territorios.

Esta noche se propone salir en el «Giralda» para Melilla.

Noticias varias

Demanda rechazada

París.—Comunican de Londres al «Matin» que una demanda de recurso presentada por los asesinos del mariscal Wilson, condenados a muerte, ha sido rechazada.

Recurso rechazado

París.—El Consejo de Estado ha rechazado por tercera

vez el recurso de casación presentado por el dejensor del jefe de la sublevación ocurrida a bordo de buques de guerra en el Mar Negro.

La Federación francesa de marinos

París.—La Federación francesa de marineros matriculados han decidido retirarse de la Internacional de marinos como protesta por la votación recaída en la sesión del día 3 del corriente.

La Federación francesa reunirá probablemente un nuevo Congreso internacional de las gentes de mar, ante la cual debería discutirse su punto de vista sobre la internacionalización de la jornada de ocho horas en la marina mercante.

Probable arreglo

Londres.—Hay esperanzas de que pronto quede resuelto el conflicto existente entre patronos y obreros del muelle.

Los obreros están dispuestos a aceptar la reducción de los salarios, siempre y cuando se les garantice que no habrá más reducciones en todo un año.

La Universidad Comunista de Moscú

Helsingfors.—La Universidad Comunista de Moscú para los obreros orientales, ha hecho distribuir en toda el Asia, incluso China y la India unas invitaciones a la juventud.

La Universidad ofrece instrucción y manutención gratuitas.

El programa de instrucción comprende la enseñanza de varios idiomas y ciencias políticas, desde el punto de vista comunista.

Material de guerra apresado

Berlín.—El Comité interaliado de control militar practicó en presencia de muchísimos oficiales alemanes, un registro en varias dependencias del castillo de Messe, descubriendo y recogiendo unas mil toneladas de material de guerra. Entre éste figuran 300 granadas de 21 centímetros y mil de 77 milímetros.

El registro se llevó a efecto con bastante dificultad, debido a la actitud de las autoridades militares que pretendían oponerse a él teniendo el Comité interaliado que requisar un cerrajero para poder penetrar en las mencionadas dependencias.

Revelaciones de un preso

París.—Comunican de Quimper al «Matin» que un anarquista detenido recientemente ha declarado ante el juez de instrucción que estaba al corriente de un atentado que se preparaba contra la persona

de M. Poincaré y en el cual debía tomar parte.

Añadió que uno de los cómplices estaba ya en camino de París.

Temores alemanes

París.—Una correspondencia de Berlín dice que allí se teme cada vez más que el gobierno francés cumpla sus amenazas y pase a ejecutar medidas coercitivas contra Alemania como anunció Poincaré en su discurso del Bosque de Argona.

Se dice, además, que en ciertas esferas políticas de Berlín se han recibido informaciones precisas acerca de las represalias que Francia está dispuesta a aplicar contra Alemania, y que consistirían principalmente en la expulsión de 60.000 alemanes que residen en Alsacia-Lorena, y cuyos bienes serían confiscados por el Estado francés.

Éste se incautará también de todos los bienes inmuebles y demás de los mil propietarios más ricos de la orilla izquierda del Rhin y de las ciudades de Düsseldorf, Luisburg y Ruhrort cuyas propiedades, riquezas industriales y otras contribuirían a indemnizar a Francia de la pretendida bancarrota del imperio.

Huelga de marinos

Manila.—La oficialidad y los marinos de catorce buques que hacen el servicio entre las diferentes islas del archipiélago filipino, se han declarado en huelga, reclamando aumento de salarios.

El servicio marítimo ha quedado, por tanto, paralizado.

EX-LIBRIS

(Cuento Verdad)

A un amigo presté la obra de Agacino «Manual del Marino Mercante» y a otro la obra sobre motores de explosión de Mr. Lumet.

Ambos libros llevan mi firma en la portada, páginas 10 y 100, y dichos préstamos están anotados en un papelito trasapelado, que confío saldrá algún día.

Pero mientras aguardo a que aparezca dicha nota, ensayo un procedimiento para recordar el descuido a mis amigos:

Hacer promesa muy formal (pues por ello no me arredro) de ofrecerles un colosal helado. ¡De los de Pedrol!

1-1 F. F. ANDREU

Patente «Norden»

Acreditada pintura metálica para fondos de embarcaciones, boyas, viveros y demás efectos sumergidos.

Importación directa de Cristiana (Noruega).

Venta exclusiva para Menorca: HIJO DE PONS MURILO

Pi y Margall, 26, Mahón. 4-10

EN VENTA

Lo están las casas 9 y 11 de la calle Ramírez. Informarán, Infanta, 185. 6-8

¿QUERÉIS LAVAR VUESTRA ROPA CON COMODIDAD?

Pues adquirir un lavadero sistema catalán que construye la

CASA ADROVER

Imp. de M. Sintés Rotger, Mahón

La Hispana

Soc. Anónima de Seguros Calle Alcalá, 47. MADRID

Capital Social: Ptas. 1.000.000 - Desembolsado: Ptas. 250.000 Efectivo depositado en garantía de sus asegurados: Ptas. 425.000

Dirección particular del ramo Terrestres, Enfermedades y Robo

SUB-DIRECCIÓN PARA CATALUÑA Y BALEARES PARA LOS SEGUROS DE INCENDIOS, VIDA, ACCIDENTES COLECTIVOS, INDIVIDUALES, RESPONSABILIDAD CIVIL, MARÍTIMOS, ETC., ETC.

BARCELONA Ramba de Cataluña, 29, Pral., 1.ª A. Cusano Palma Director

Agencia en Mahón

MANUEL SINTÉS ROTGER. RECTOR, 14